

東日本大震災復興支援

生活支援相談員ニュースレター～VOL. 21～

平成30年3月発行

【発行】

社会福祉法人 岩手県社会福祉協議会 地域福祉企画部 コミュニティ振興グループ
岩手県盛岡市三本柳 8-1-3 ふれあいランド岩手内 TEL:019-601-7032 FAX:019-637-7532

～内陸災害公営住宅に関する動き～

★ 北上市 県営（仮称）黒沢尻アパートに関する意見交換会 ★

平成30年3月24日（土）、北上市総合福祉センターで県営災害公営住宅（仮称）黒沢尻アパートに関する意見交換会が開催され、入居予定者約24名のほか、県建築住宅課、県建築住宅センター、設計・工事担当会社等が参加しました。

県建築住宅課から建設設計画案、建築住宅センターから入居までの流れ、北上市社協から周辺地域の説明が行われました。その後、参加者は4グループに分かれ、①名前、②現在の居住地、震災前の居住地、③災害公営住宅入居にあたって気になっていること（心配ごと）、④楽しみなこと（期待）を自己紹介しました。

その後、①建物や部屋、②周辺のこと、③ご近所付き合い等について意見交換を行い、グループで挙げられた意見や要望に対し、県及び建築関係者が回答しました。

自己紹介及び意見交換の全体進行は、岩手大学三陸復興・地域創生推進機構の船戸義和氏、グループの進行・記録は、北上市社協の生活支援相談員、北上市福祉課、いわて連携復興センター及び本会が担いました。



★参加者から挙げられた主な意見等★

- 雪かき、草取り、ゴミステーションの清掃などのルールづくりが必要
- 花壇や畑など土いじりがしたい
- ゴミステーションはもう少し近くにあればよい
- 来客用の駐車場があればよい
- ひとり暮らしなので、体調が心配
- 管理人や共益費について。共益費は誰がいくら位で、誰が集めるのか。
- 車いすの家族がいるため、階を決める際、配慮してほしい
- 周辺に病院や飲食店もあり、立地条件が良く、ありがたい。

船戸氏からは、「例えば空き駐車スペースの活用の仕方、畑の管理の仕方というような話をするところが自治会」、「雪かきや草取り等は、ごく一部の人だけでやるのではなく、皆でやらなくてはいけないこと」、「自分たちのことは自分たちでやっていくよう道筋をたてる支援をし

ていく」等の話がありました。入居予定者にとって、部屋の間取りや周辺地域のことを知り、その暮らしについて語り合う機会、お互いの顔を知る機会となりました。

北上市に建設される県営（仮称）黒沢尻アパートは、平成31年10月入居予定の総戸数34戸の災害公営住宅です。今後、建設場所及び周辺地域の見学会（バスツアー）等が行われる予定です。

★ 盛岡市 県営備後第1アパート（8号棟）で鍵渡しと交流会 ★

平成30年3月9日（金）、盛岡市の県営備後第1アパートの集会所で、鍵渡しと顔合わせ交流会が開催されました。岩手県建築住宅センター主催の鍵渡しには、入居者21世帯中13世帯21名、もりおか復興支援センター主催の顔合わせ交流会には15名が参加したほか、岩手県立大学総合政策学部倉原教授、月が丘町内会役員7名（会長、副会長ほか）、民生委員2名等が参加しました。

建築住宅センターから設備の説明（集合ポストの鍵、電気、ガス、24時間換気システム、水道の開栓・水抜き等）のあと、鍵渡しが行われました。

その後の交流会では、1階が黄色、2階が緑、3階が青の画用紙に名前、出身地、好きなことを記入し、自己紹介を行いました。また、町内会の役員等も皆、画用紙に記入し自己紹介しました。

足が悪い方、体調不良の方などもいましたが、自己紹介で自ら「ひとり暮らしなので助けてほしい」と発信し、皆も気にかける意識を持つなど、支え合いの体制がつくられた様子が見られました。

盛岡市月が丘に建設される備後第1アパートは、8号棟24戸、9号棟18戸、10号棟8戸の50戸の災害公営住宅です。9号棟、10号棟は、平成30年秋に入居開始予定です。



★ 遠野市 災害公営住宅の部屋決め抽選会と交流会 ★

平成30年2月16日（金）、遠野市の希望の郷「絆」サポートセンターで、穀町に整備した市営災害公営住宅の部屋決め抽選会と交流会が行われ、入居予定者10名が参加しました。

部屋決めは、事前に希望をとり、希望の部屋が重複した方はくじ引き、それ以外の方は希望の場所に入居が決定しました。

また、遠野市建設課、都市計画課、ICT推進室から、家賃、気密性、換気、ガス、電気、テレビのアンテナ等建物についての説明がありました。その後、遠野市社協の生活支援相談員が中心となり、お茶を飲みながら交流会が行われました。

遠野市穀町の災害公営住宅は1期8戸（平成30年4月入居開始）、2期8戸（平成30年9月入居開始）の戸建ての災害公営住宅です。3月25日（日）には、内覧会が行われました。